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ATA DA QUARTA çt1 neUtttÃO ORDINAR//A REFERENTE AO SEGUIúDO (2') pER ODO
LEGISLATIVO ANUAL DE 2023.
Áos Írês dias do mês de agosto do ana de dois mil e vinte e três ($.A8.2023), pelas dezenove
horas e trinta mínutos (19h30min), com término às vinte e uma horas e vinte minutos
(21h20min), na Escola Municipal Sâo Vícente, situada a Av. Getúlio Vargas, centro, nesta
Cidade de Saloá, Estado de Pernambuco. A Senhora Presidenta, fez a leitura do livro de registro
de presença dos Vereadores (as) presenÍes na Sessão; Maia Adriana Florentino Maciel Alves,
Humberta Guimarães de Araújo, Jovacildo Jose da Silva, José Paulo de Melo Sílva, José Ailton
Carlos, Jasé Francrsco Curuelo Silva, Jucelio Pereira dos SanÍos, Vilma Lúcia Feneíra de
Baros, Lucineide de Afiveira Soares, Gilvan de Freitas Lucena, e justíficou a ausência do
vereador Reinaldo Bana Nova de Melo, que justificou sua ausência, através de ligação pra
presidenta. Havendo quórum suficiente de Vereadores, a Senhora Presidenta, Maria Adriana
Florentino Maciel Alves, declara aberta, a presente Reunião Ordinária SOB A PROTEçÃO DE
DEUS, secretariada pelo Vereador Humberto Guimarães de Araúj* 'lo Secretário, e pelo
Vereador Jovacildo José da Silva- 2a Secretário. Em seguida, convidou a vereador José Aitton
Carlos, para fazer a leítura de um trecho da Bíblia Sagrada, que foi assisÍida por fodos os
presenÚes em pé. Prosseguindo, a Presidenta, fez a Leitura da ata da reunÍão anterior, feita à
leitura da referida ata, foi declarada em votaçãa, sendo, a mesma, aprovada por unanimidade
dos senhores (as) Vereadores (as) presentes. Em seguida, foifeita a leitura da Pauta da Orden
do Dia, (inclusive, dos documenÍos e coffespondências recebidas). A senhora presidenta, no uso
da sua fala, disse: que os documenÍos foram recebidos, através, da auvidoria da casa que já
está ativa, foi nomeada nossa ouvidora a Sra. Layanna, e na momento opoúuno, iremos
apresentá-la. Os afícios são a respeito daqueles requeimentos, que foram dírecionado.s ao
Govemo do Estado, cam relação a nossa PE. E também com referência aos requerimentos
sobre a implantação da delegacia da mulher no município, e da questão sobre o problema da
água da comunidade Quilombala do Sitio Riachão, de autoria dos vereadores José Francrsco,
Vilma Lúcia, José Paulo e Jose Ailton. Prasseguindo a presidenta, fez a leitura dos referidos
documentos recebidos, e dos documentos do Pequeno Expediente, que constau do seguinte:
Requerimento n,o 0tU/2023, de autoria da Sra. Presidenta Maria Adriana Florentino Maciet
Alves, solicitando que seja encaminhado ao Exmo. Sr. Rivaldo Alves de Souza Júnior, Prefeito
Municipal, e a Secretáio de lnfraestrutura, soÍicitando-lhe providências no sentido de proceder
melharias de iluminação pública com a revisão e a instalação de lâmpadas led, com uma maior
capacidade de íluminação, na Rua Roldão Tenório Cavalcante, nesfe Município de Satoa-PE.
Requerimenta n.o 045/2023, de autoria do Sr. Vereador HumberÍo Guimarães de Araújo,
solicitando ao Exmo. Sr. Rivaldo Alves de Souza Júnior, Prefeito Municipal, e ao llmo. Sr. Pauto
Cabral Silva Júnior, Secretário de Sa(tde, uma ambulância para o Sítio Catimbau, desfe
Municípío de Saloá-PE. Requerimento n.o 046/2023, de autoría da Sra. Vereadora Lucineíde de
Oliveira Soares, solicitando que seja encaminhado ao Exmo. Sr. Rivaldo Alves de Souza Junior,
Prefeíto Municípal, e a Secretaria de lnfraestrutura e Seruços Públicos, o presente
Requerimento, o qual solicita, providências para o Calçamento e Rede de Esgoto no Povoado
Serrinha da Prata, desÍe Município de Saloá-PE. Moção de Pesar n.(N3/2023, de autorÍa dos
Vereadares; José Ailton Carlos, José Francísco Curuelo, Vilma Lúcia Feneira de Barros, e José
Paulo de Melo Si/va, pelo falecimento do comercianfe, Sr. Adalberto Zacarias do Nascimento,
mais conhecido por Adalberto da Padaría, ocorrido no dia 21 de jutho do corrente ano- Moção
de Pesar n.00tl/2A23, de autoria da Presidenta Maia Adriana Flarentino Maciel Alves, à Famítia
Silvíno, pela falecimento do Sr. Luiz Silvino da Silva, conhecido por todos como "Ciço de Navo
Silvino", oconido no dia 20 de julho de conente ano. A Presidenta, facultou a palavra aos
vereadores (as), para que caso queiram fazer as suas justificativas oral, em referência aos
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requerimentos, apresenfados. A presidenta, no uso de sua fala, dl-sse, que sua solicitação se faz
necessário peto fato da rua Roldão Tenorio Cavalcante, ser, uma das ruas maís extensas da

cidade, como é de conhecimento de todos presenfes, e circulando esses dias a noite na citada
rua, Ídentificou, qLte so tem posfe de iluminação em uma lateral da rua, e por isso, vtu a
necessrdade de reposição de algumas luminárías com uma maior potência, para que haia uma
melhor qualidade de segurança aos moradores. Por fim, pediu ao prefeito que tenha um olhar
carinhoso pra esse requerimento. Ém seguida, a presidenta, apresentou, os requerimentos em
votação, na seguinte sequência: Requerimento n.o 04412023, sendo o mesmo, aprovado, por
unanimidades dos Vereadores presenfes. Requerimento n,o 045/2023, sendo a mesma,
aprovado, por unanimidades dos Vereadores presenÍes. Requerimento n.o 046/2023, senda o
mesmo, aprovado, por unanimidades dos Vereadores presenÍes. Moção de Pesar n.003/2023,
sendo a mesm4 aprovada, por unanímidades dos Vereadores presenÍes. Moção de Pesar
n.004/2023, sendo a mesma, aprovada, por unanimídades dos Vereadores presenÍes. Ássim
sendq passou-se para a Ordem do Dia, que nada constou. Dando continuidade aos
trabalhos, foi aberto o Grande Expediente. Pediu o uso da palavra, o vereador José
Francisco, que foí concedido pela presidenta, na sua fala, o vereador saudou a todos e dtsse;
gue suas palavras, hoie, são direcionadas ao Exmo. Sr. Prefeito, e a Secretaria de Obras do
Municípío, que por gentileza, vejam a situação dos moradores que trafegam na estrada entre o
Sitio Catimbau, nas proximidades da residência da Sra. Maria Prata, afié chegar a saída da ponte

do Sitio Pau Feno, pois, já faz um bom tempo que aquela estrada está intransitável, relatou, que

essa sern ana necessitou levar uma pessoa na localidade e precisou voltar a pé porque não tinha
condíções de prosseguir na estrada, devído as péssimas condíções, poís, está intransitável. Por
fim, deixou um apelo ao Sr prefeíto, pedindo gue passe a máquina para resolveressa sítuaçáo,
para que os moradores possam ter um melhor acesso, até a outra estrada, e se locomoverem
com maÍs facilidade. E um a obigação do Gestor Municipal, cuídar das estradas, para que o
pova tenha o livre acesso- Após, pediu o uso da palavra, a Vereadara Vilma Lucia, que foi
concedido pela presidenta, na sua fala, a vereadora, saudou a tadas e disse: que na seu
pronunciamento da sessâo anterior, sobre a questão da saúde, sabemos que a saÚde é uma
carência em todo País, mas temos gue se preocupar com a nossa cidade, que está mais perto
da gente. Quando esÍeye no Recife, com duas pessoas da sua família no HR, viu o quanto a

saúde piorou ern nosso Estado, não é seu desefo, mas não acompanhou Raquel Lyra, e sim
Marilia, mas o seu deselb era que a govemadora Raquel Lyra, colocasse o Estado no trilhos,

acredita que os demais vereadares tem canhecimento, que os convênios até o momento, nãa
foram renovados, e isso, tem trazido um problema muita grande para nosso povo,
prÍncipalmente, para aquelas pessoas que não tem condições de pagar por um exame particular.

Continuando a sua fala, agradeceu a resposfa do Poder Executiva, quando ele diz que está
estudando a possibilidade das coletas, fica muito grata. Em relação a ambulância, a poder
executivo, respandeu, dizendo, que a ambulância está em manutenção e vai voltar a funcionar,
rsso é muito importante. Com referência a questão do uso do celular, nas sessões plenárías, se
dirigiu a Presidenta, dizendo, que vai acatar, sim, porque a presidenta tem o apoio da maioria
dos vereadores, mas, nós, temos uma vida longa nesta Casa, principalmente, ela, a presidenta,

o vereadar Gilvan e o Vereador Jamelão, onde vivenciaram momenfos nesÍa Casa, onde o uso
do cetular foi necessárÍo. E pediu que a Presidenta colocasse um projeto de lei, parque na
realídade, nosso País, é bem claro, até nas escolas públicas par proibir o uso do eelular foi
necessáno um Projeto de Lei, e as municípios tiveram que se adequar. Com relação a sua fala
na ata anteior, quando falou gue seus minutos eram cranometrados e o regimento fala que são
quÍnze mínutos, quando citou a relação da mesa, apenas, estava se defendendo, e que nunca,
incomodou, a presidenta /er as matérías, jamais, apenas citou um exemplo. A respeÍto da
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questão do repasse do íNSS da gestão passada do vereador Humberto, segundo o que foi
passado aqui, que ele não depositou, não é só responsabílídade dele, porque se fosse cumpida
Regimento lnterno, todos nos tínhamos conhecimento do gue se passava na casa, de acordo
com o aftigo 16 (dezesse§ que é claro em seu inciso 20 (segundo). E desde o pincípio vem
falando que não quer guerra na casa, até porque não é uma responsabitidade sua, como
vereadora, e como foi dito: quem julga e o Tribunal de Contas. Está aqui pela vontade e
permissão de Deus e do povo, e vaí continuar até o dia que Deus permitir. Admira muito a
presidenta, pela sua organização, é uma pessoa sabiá e tem capacidade pra condual os
desftnos desÍa casa, mas amanhã não saóemos a que vai acontecer com cada um de nós. PoÍs,
Deus tudo tem e tudo saóe, e esÍamos primeiramente, em suas mãos. Drsse, ainda, que seu
celular vaí continuar ligado, e se aparecer uma ligação pedirá permissão a senhora presidenta,
para atender, mas não vai desligar e nem guardar seu telefone, até porque não existe uma lei, a
não ser que a senhora presÍdenta, faça um Decreto e seja aprovado, e se.1'a proibido tanto para
os vereadores, quanto para a câmara. Não que gueffa com ninguém, até porgue a nossa guerra
maior e mais dífÍcil, é com executivo, que é fiscalizar, acompanhar e fazer com que as pessoas
tenham dias melhores em nossa cidade. A Presidenta, no uso da sua fala, se dirigiu a vereadora
Vilma Lúcia, respondendo os seus guestionamentos; primeiro com retação ao celular, não
proibiu o uso de celular, so pediu que a vereadora, Íiyesse bom senso, porque na uttima sessão
a vereadora atendeu o celular na viva voz, e no momento estando a presidenta conduzindo a
sessâo, ínclusíve, realizando as leituras das matérias, atrapalhando, assr'm, a condução dos
trabalhos legislativos. Frisou, ainda, a presidenta, que as sessÕes, são realizadas uma só vez
por semana, em um curto praza de tempo, ressaltando, ainda, a presidenta, que a população
acompanha as transmissões das sessões pelas redes sociais, e questiona, qualsería o olhar da
povo acompanhando urna sessão legislativa, onde, os vereadores, estão com os celulares
ligados, e inclusive, recebendo ligações na viva voz. Estando todos os vereadores em uma
Sessâo Legislativa, não em uma central de atendimenta telefônico. A presidenta, justificou,
ainda, a vereadora Vilma, que o tempo de quinze minutos no grande expediente, não faz
referência somente a ela, vereadora, mas, sr'rn, aos demais vereadores, e quando pedem o uso
da palavra na tribuna, e ao conceder a palavra, já faz referêncla do tempo de quinze minutos.
Dtsse, que tem uma longa histoia de vida pública, já foi eteita em pimeiro lugar, segundo
terceiro, quarto, quinto, sexÍo e retornando nesta legislatura, através da suptência, que inclusive,
foi o primeiro caso na política, que o suplente assumiu, poÍs, tudo é no tempo de Deus, e não
íro nosso. Recordando, aínda, das perseguições sofridas, e já respondeu até prace.sso na
iustiça federal, onde a vereadora Vilma, criou uma situação, através de um áudio,
comprometendo, a mesma, que díante de tal fato, além do desgasÍe psicológico, teve o
financeiro, respondendo, também, pela mesma situação a época, o vereador Wetington. Diante
de tuda r.ssq o que acha interessante, é que somente a vereadora Vilma Lúcia, se achq que
sempre está cam a razão, e esÍá Presidenta, e os demais Vereadore,s, esÍão errados, por não
comungar com os seus postbionamentos. Em seguida, pediu o uso da palavra, o vereador José
Ailton, que foi facultado pela Presidenta, disse; que sobre a fala do vereador José Francisco,
hoie, passou na referida estrada que o vereador falou, realmente, está abandonado pelo poder
público, há muíto tempo, e várias pessoas procuraram pra saber a respeito sobre essa esÍrada,
pois, quem vem do Slfio Catimbau, SanÍa Tereza, e demais tocatidades, as pessoas esÍâo
precisando desviar mais de cinco quilômetros por conta dessa sÍtuação. E pediu ao Gesfor
Municipal, mais uma vez, que veja a situação do início da Rua José Florentino Alves, acredita
que alguns vereadores, já viram a sítuação que a referida rua se encontra, com o esgoÍo a céu
aberto, existe várias residências, e os moradores esÍáo com muitas dificuldades por conta do
mau cheiro, sabemos gue os investímentos do saneamenta basico na nossa cidade foram
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alfíssrmos, e a gente ver uma situação dessas no centro da cidade. Por fim, pediu ao Gestor e a
secretaia competente que fossem até o local verificar a situação, pois foi procurado pelos
moradores e no momento mostrou até um vídeo que já tinha feito na localidade, pra justificar,
que o poder legislativo, está cobrando ao poder executivo, que é o responsável por executar a
obra, está com o recurso do município, fazemos o nosso papel que é cobrar. A presidenta,
retornando a sua fala, e dirigindo-se a vereadara Vilma, justificando, quando na fala a vereadora,
a mesma, faz referência, ao repasse do /NSS, que a vereadora Lucíneíde, identificou no seu
CN/S, por uma falha da gesÍão passada, onde, a vereadora Vilma, diz que se fivesse uma
transparência não teria acontecido issa, frisanda, a presidenta, que a vereadora Vilma em outras
legislaturas nesÍa casa, comungou com várias siÍuações, absurdas. Á presidenta, deixou bem
claro a vereadora e aos demais, que a sua gesfão e transparente, que inclusive, até agora a sua
gestão é a unica que alimenta o portal da transparência, diariamente, estando atualizadíssímo.
Disse, ainda, que aa assumir a atual gesfâo é do conhecimento de Íodos a situação que
encontrou o poder legislativo, e que não admite tons de ameaças a sua pessoa, pois não tem o
que esconder, e que tem um nome a zelar. Tendo hoje, um saldo em conta no poder legislativo,
para ser realizada a reforma do prédio da câmara, coisa que nunca aconteceu nas legislaturas
anteriores, se referinda ainda a vereadora Vilma, que fica triste, dando a entender esse
posicionamento da vereadora, em relaçãa a ela, presidenta, que a mesma tenha algum desafeto
pessoa/, com ela, presidenta. A seguir a Presidenta, confere a normalidade dos trabalhos,
não havendo mais nada para apresentar, discutir e aprovar, em NOME de DEUS, declara
encerrada a presente Reunião Ordinária, determinando o Secretário desta Casa, para fazer
os procedimentos finais. E para constar, eu, Humberto Guimarães de Arairjo, Primeiro
Secrctário, lavrei a presente ata, que depors de lida e achada conforme vai, no final
assínada pelos senhores vereadores e peías senhoras vereadoras presenÍes,

produzam os seus efeitos legais, subscrevo-me.

SaIa das Sessões da Câmara Salo{'em agosÍo
\

de 2023.

Vereador-7 o secretário
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